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Alista nueva directiva de la CMIC un banco de proyectos  
(2025-02-20, Redacción, ABC Noticias de Tlaxcala TLAX (sitio), ) 
Al rendir protesta como presidente de la organización de la CMIC, Enrique Guarneros Ortiz 
adelantó que presentará al gobierno estatal un banco de proyectos a efecto de tener una visión 
clara de dónde enfocar sus esfuerzos para futuros desarrollos e inversiones. Lo anterior, tras la 
instalación de la nueva directiva de la delegación Tlaxcala de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), acto que marca un cambio de liderazgo en la delegación 
y de testimonio del compromiso con el crecimiento de Tlaxcala y de México. Por su parte, el 
presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis 
Méndez Jaled, reconoció al Gobierno de Tlaxcala por destinar 5 mil 200 millones de pesos en 
obras públicas al corte de 2024, subrayó que la infraestructura es la columna vertebral del 
desarrollo económico y social «invertir en infraestructura genera empleo, impulsa la 
competitividad y mejora la calidad de vida». 
 

Gobernadora destaca el trabajo de la industria de la construcción; toma protesta a 
nuevos integrantes del Comité directivo de CMIC 
(2025-02-19, La Redacción, La Jornada de Oriente PUE (sitio), ) 
La gobernadora Lorena Cuéllar Cisneros reconoció la importancia de la industria de la 
construcción como motor de desarrollo, crecimiento económico, de empleo y bienestar para 
Tlaxcala, pues gracias a este sector se logran construir diversas obras en beneficio de la 
población. El presidente nacional de CMIC, Luis Méndez Jaled, consideró que la infraestructura 
es la columna vertebral del desarrollo económico y social, pues invertir en este tema genera 
empleos, impulsa la competitividad y mejora la calidad de vida. 
Nexos TXT TLA (sitio),El Gritón TLX (Sitio),El Cuarto de Guerra TLAX (sitio),El Economista (sitio),Alternativa TLX TLAX 
(sitio),Alerta Vigilante TLX (sitio),Índice Media TLAX (sitio),El Periódico de tlaxcala TLAX (sitio), 
 

Tlaxcala suma obras públicas por más de $5 mil millones 
(2025-02-19, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
El presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis 
Méndez Jaled, consideró que la infraestructura es la columna vertebral del desarrollo económico 
y social, pues invertir en este tema genera empleos, impulsa la competitividad y mejora la calidad 
de vida. Destacó que con corte al 2024, el gobierno del estado de Tlaxcala sumó más de 5 mil 
millones de pesos en obras públicas, una inversión histórica que fortalece y garantiza el bienestar 
de la población, al tiempo que agradeció a la actual administración estatal por su compromiso en 
infraestructura. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Carretera Mante-Tula-Ocampo se retrasa; CMIC prevé su entrega en el 2026 
(2025-02-19, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), ) 
El proyecto carretero Mante-Tula-Ocampo se retrasará en la entrega final, prevista para entrar 
en operaciones a mediados del 2026. El retraso será de 6 meses, a causa de la nueva 
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contratación de empresas para los detalles finales de la vía, una de las estrategias que conectará 
la zona sur de Tamaulipas con la región del Bajío. Los precios bajos entregados por la 
constructora para la subcontratación de compañías fue el principal factor para el alargue de esta 
obra de infraestructura, abandonando los trabajos al considerar poco rentables, reportaron 
funcionarios del gobierno del estado a miembros de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). 
 

Encabeza Mauricio Kuri toma de protesta de la CMIC Querétaro 
(2025-02-19, Redacción, RK Deportes (Sitio) , ) 
El gobernador, Mauricio Kuri González, encabezó la toma de protesta del XIX Comité Directivo 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Querétaro, 
evento en el que se reconoció la trayectoria del organismo y se refrendó el compromiso de 
colaboración de la administración estatal con sus representantes. Al tomar la palabra, el 
presidente saliente del Comité Directivo de la CMIC Querétaro, Óscar Hale Palacios, se dijo 
gustoso de servir por tres años a la Cámara, defender los intereses de los constructores, luchar 
por condiciones equitativas, promover la capacitación y el profesionalismo y estrechar lazos con 
el sector público buscando respeto y colaboración en beneficio del desarrollo económico y social 
de la entidad. 
 

Subió el costo de acero y cemento; CMIC señala impacto al sector 
(2025-02-19, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio), ) 
Pega al sector de la construcción la volatilidad del peso frente al dólar, así como el impacto 
negativo que tiene en los insumos, informó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), capítulo Durango, Francisco Salazar Mendía. "Sí nos pega, sobre 
todo en lo que es construcción pesada, ya que todos los insumos se cotizan en dólares", indicó. 
 

CMIC ve como un 'retroceso' la reforma aprobada al Infonavit 
(2025-02-19, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio), ) 
Como un retroceso, calificó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Durango, Francisco Salazar Mendía, a la reforma aprobada al Infonavit. 
Expuso que era una de las entidades más fuertes a nivel mundial en cuanto a créditos, de tal 
suerte que la reforma recientemente aprobada sí implica un retroceso. 
 

Alejandro Cagigas Obeso asume la presidencia de la CMIC Veracruz-Puerto 
(2025-02-20, Redacción, La Unión Veracruz VER (sitio), ) 
Al rendir protesta como nuevo presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Delegación Veracruz-Puerto, Alejandro Cagigas Obeso se comprometió a 
trabajar en unidad con los agremiados para fortalecer el sector e impulsar acciones firmes y 
colaborativas que fomenten el crecimiento y desarrollo de los constructores veracruzanos. 
Versiones VER (Sitio),Plumas Libres (Sitio),El Dictamen (sitio),Hoy Xalapa VER (Sitio),Imagen de Veracruz VER 
(sitio),Crónica Veracruz VER (Sitio),Portafolio Veracruz VER (sitio), 
 

CAGIGAS ES EL BUENO DE LA CMIC! 
(2025-02-20, Redacción, Los políticos Veracruz (sitio), ) 
Al rendir protesta como nuevo presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Delegación Veracruz-Puerto, Alejandro Cagigas Obeso se comprometió a 
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trabajar en unidad con los agremiados para fortalecer el sector e impulsar acciones firmes y 
colaborativas que fomenten el crecimiento y desarrollo de los constructores veracruzanos. 
 

No auguran "mucho futuro" a CMIC; se desvió de sus objetivos, reconocen 
(2025-02-20, Agencias, Global Media SLP (sitio), ) 
El Presidente de la CMIC, Jorge Alberto de la Peña Díaz, "se pasó de alineado. A la cámara no 
le auguro mucho futuro", consideró Rodrigo Sáenz García, presidente de la Asociación Mexicana 
de la Industria de la Construcción (AMIC) en Zacatecas. Aunque señaló que ahora en la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Zacatecas "hay pura gente nueva, mis 
respetos". No obstante, refirió que la CMIC se ha desviado de sus objetivos y se ha diversificado, 
asimismo se fueron perdiendo los verdaderos constructores. "Ya no es la esencia de lo que era", 
expresó. 
 

Espera CMIC recuperarse en 2025 pese a incertidumbre por aranceles 
(2025-02-19, Redacción, Balance Financiero (sitio), ) 
La industria de la construcción en Puebla espera recuperarse este año, tras las fuertes caídas 
registradas años previos, pese a la incertidumbre generada por las políticas económicas 
internacionales y medidas arancelarias que anunció el gobierno de Estados Unidos, Gustavo 
Vargas Constantini, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) de Puebla, señaló que la expectativa del sector es de crecimiento y mayor inversión en 
obras para este 2025. En entrevista, aseguró que la industria mantiene en puerta diversos 
proyectos y las empresas siguen apostando por invertir en el estado. 
 

Encabeza SSPE recorrido en centro de mando C7-IA con integrantes de CMIC 
(2025-02-19, Administrador Regeneración, El Puntero CHIH (sitio), ) 
Personal de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado (SSPE), recibió en las instalaciones 
del C7-IA, en Chihuahua, a integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), con el objetivo de dar a conocer el proyecto Centinela, así como los 
resultados en materia de seguridad. Esta reunión se llevó a cabo el 18 de febrero y fue 
encabezada por el director del C7-IA, Jorge Muro, quien presentó casos de éxito de la Plataforma 
Centinela, así como el nivel de progreso del Centro de Mando Estratégico, es decir, la torre en 
Ciudad Juárez. 
 

Felicita CMIC a Marco Bonilla por Plan Municipal de Desarrollo 2025-2027 
(2025-02-19, Metro/Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez dio a conocer que reconoce el trabajo que ha desarrollado el presidente 
municipal de Chihuahua, Marco Bonilla Mendoza en el Plan de Desarrollo 2025-2027. "Felicitar 
al alcalde por esta gran inversión que se está haciendo como él lo dijo más de 400 millones de 
pesos en tres puentes y estamos apoyando los proyectos en ingeniería en algunos de ellos", 
comentó. 
 

Reconoce Presidente de la CMIC preocupación de constructores por aranceles al acero y 
al aluminio anunciados por Estados Unidos; ve riesgo de afectación respecto al número 
de domos que se pretende ... 
(2025-02-19, Redacción, Noticaribe QROO (sitio), ) 
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Al insistir en la necesidad de que las empresas locales de la construcción sean tomadas en 
cuenta en la asignación de obras en lugar de las foráneas que no generan una derrama 
económica en la zona, el Presidente de la CMIC en Quintana Roo, Ulises Morales Estrada, 
advirtió el riesgo de que disminuya el número de domos proyectados a construir en las escuelas 
por los aranceles anunciados por el gobierno de los Estados Unidos que tendrán un impacto en 
el costo del acero y del aluminio. 
 

Encabeza Mauricio Kuri toma de protesta de la CMIC Querétaro 
(2025-02-19, Redacción, Noticias Querétaro QRO (sitio), ) 
El gobernador, Mauricio Kuri González, encabezó la toma de protesta del XIX Comité Directivo 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Querétaro, 
evento en el que se reconoció la trayectoria del organismo y se refrendó el compromiso de 
colaboración de la administración estatal con sus representantes. Al tomar la palabra, el 
presidente saliente del Comité Directivo de la CMIC Querétaro, Óscar Hale Palacios, se dijo 
gustoso de servir por tres años a la Cámara, defender los intereses de los constructores, luchar 
por condiciones equitativas, promover la capacitación y el profesionalismo y estrechar lazos con 
el sector público buscando respeto y colaboración en beneficio del desarrollo económico y social 
de la entidad. 
 

Fortalecen sector empresarial y Municipio plan estratégico de desarrollo económico 
(2025-02-19, Redacción, Muro Político MX (sitio), ) 
Con el objetivo de seguir fortaleciendo el plan estratégico de desarrollo económico y de inversión, 
el presidente municipal Eduardo Gattás Báez sostuvo la segunda mesa de trabajo con el sector 
empresarial de la Capital de Tamaulipas. En la reunión con líderes empresariales, participó la 
diputada local Blanca Anzaldúa Nájera y los presidentes de CANACO Greyci Ethel Robles, 
Enrique Cárdenas del Avellano de la Asociación de Gasolineros Meta C-40, Jorge Adán 
Contreras Galván de CMIC, David Canales González de CANIRAC. 
 

Perjudica aranceles de aluminio y acero a Tamaulipas por ser exportador de auto partes 
(2025-02-20, Redacción, Posta EDO.MEX (Sitio), ) 
La reciente imposición de aranceles del 25% al acero y aluminio por parte de Estados Unidos ha 
encendido las alarmas en Tamaulipas. Este estado, con una economía fuertemente vinculada a 
la industria manufacturera y de autopartes, podría enfrentar pérdidas significativas en diversos 
sectores productivos. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha 
advertido que los aranceles incrementarán los costos de los materiales, especialmente aquellos 
derivados del acero y aluminio. Este aumento en los costos de producción podría traducirse en 
una desaceleración de proyectos de infraestructura y construcción en el estado, afectando a 
empresas constructoras y a la economía local en general. 
 

'Un retroceso', reforma aprobada de Infonavit 
(2025-02-20, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio), ) 
Como un retroceso, calificó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Durango, Francisco Salazar Mendía, la reforma aprobada al Infonavit. 
Expuso que era una de las entidades más fuertes a nivel mundial en cuanto a créditos, de tal 
suerte que la reforma recientemente aprobada sí implica un retroceso. 
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Industria de la construcción con capacidad de absorber a connacionales deportados 
(2025-02-19, Redacción, El Clarinete AGS (Sitio), ) 
La industria de la construcción local está en capacidad de absorber a migrantes deportados por 
los Estados Unidos. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) Aretsen Dávila, declaró en entrevista colectiva que el sector demanda de mano de obra 
especializada. Ahora mismo reconoció que están batallando para la contratación de personal 
para la construcción, teniendo que traer mano de obra de otros estados. 
 

Debe PEMEX mil MDP a proveedores en Oaxaca 
(2025-02-19, Proyecto Estados Unidos, Centro de Estudios Económicos, Políticos y de Seguridad, Punto crítico 
CDMX (Sitio), ) 
Comerciantes y constructores de Salina Cruz, a quienes Petróleos Mexicanos (PEMEX) les 
adeuda la cantidad de mil millones de pesos, salieron a la Ciudad de México en forma de protesta 
para reclamar los pagos a la empresa mexicana. La deuda, informaron, la viene arrastrando 
desde el año pasado y ha provocado el despido de cientos de trabajadores y la imposibilidad de 
que algunas constructoras participen en las licitaciones debido a que no tiene liquidez financiera. 
Un proveedor de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Víctor Alonso 
González, dijo que tan solo a los socios del puerto de Salina Cruz se les adeuda 400 millones de 
pesos, que PEMEX quedó de pagar desde diciembre pasado. 
 

Trabajo de constructoras 
(2025-02-19, Redacción, Diario de Chiapas CHIS (sitio), ) 
El Centro Chiapas de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) llevó 
a cabo una reunión con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) con el 
objetivo de conocer el trabajo que desempeñan los empresarios chiapanecos y poder sumar 
esfuerzos para los proyectos en infraestructura que se tienen planeados a nivel estatal. Janette 
Cosmes Vásquez, directora del centro estatal (SICT), indicó que durante este año se continuará 
trabajando en los avances del Puente Rizo de Oro, en la carretera Chicomuselo-La Concordia, 
que tiene una inversión programada de 260 millones de pesos, estimando su conclusión hacia el 
mes de octubre de este 2025. 
 

Pemex adeuda mil mdp a proveedores en Oaxaca; se dirigen a la CdMx para exigir sus 
pagos 
(2025-02-19, Redacción, Tiempo Digital OAX (Sitio), ) 
Comerciantes y constructores de Salina Cruz, a quienes Petróleos Mexicanos (Pemex) les 
adeuda mil millones de pesos, salieron a la Ciudad de México para reclamarle los pagos a la 
paraestatal. Un proveedor de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Víctor 
Alonso González, dijo que tan solo a los socios del puerto de Salina Cruz se les adeuda 400 
millones de pesos, que Pemex quedó pagar desde diciembre pasado. 
 

Indira Vizcaíno firma nueva Ley Económica 
(2025-02-19, Redacción, El Noticiero de Colima COL (sitio), ) 
La tarde de este martes, la gobernadora Indira Vizcaíno Silva encabezó una reunión con líderes 
y lideresas empresariales, durante la cual firmó la iniciativa de la nueva Ley de Desarrollo 
Económico del Estado de Colima que será enviada al Congreso Local, un instrumento clave que 
modernizará el marco normativo para impulsar la inversión, la competitividad y la generación de 
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empleo en la entidad. El evento contó con la presencia de representantes de distintas cámaras y 
agrupaciones empresariales como Canaco, Canadevi, Coparmex, CMIC, Canacintra AMPI y 
AMMEEC, quienes manifestaron su respaldo a esta iniciativa, y reconocieron el interés del 
Gobierno de Colima en trabajar de la con el sector productivo, con el objetivo de fortalecer las 
condiciones para un desarrollo económico sostenible y equitativo. 
Meridiano Colima COL (sitio), 
 

Recomienda nieto de Botero reubicar escultura del 'Caballo' 
(2025-02-19, Agencia Reforma, Zócalo COAH (sitio), ) 
Reubicar la escultura urbana "Caballo", de Fernando Botero, a un sitio donde más personas 
puedan disfrutarla y darle mantenimiento, pidió ayer el nieto del artista colombiano al Gobierno 
del Estado. "Caballo" llegó a Monterrey por donación de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción. La escultura mide 3 metros de largo por 1.35 de ancho. Tiene una altura de 
3.4 metros y pesa 1.5 toneladas. 
 

Gobernadora firmó iniciativa de nueva Ley de Desarrollo Económico del Estado de 
Colima 
(2025-02-19, Redacción, Rotativa Libre COL (sitio), ) 
La tarde de este martes, la gobernadora Indira Vizcaíno Silva encabezó una reunión con líderes 
y lideresas empresariales, durante la cual firmó la iniciativa de la nueva Ley de Desarrollo 
Económico del Estado de Colima que será enviada al Congreso Local, un instrumento clave que 
modernizará el marco normativo para impulsar la inversión, la competitividad y la generación de 
empleo en la entidad. El evento contó con la presencia de representantes de distintas cámaras y 
agrupaciones empresariales como Canaco, Canadevi, Coparmex, CMIC, Canacintra AMPI y 
AMMEEC, quienes manifestaron su respaldo a esta iniciativa, y reconocieron el interés del 
Gobierno de Colima en trabajar de la con el sector productivo, con el objetivo de fortalecer las 
condiciones para un desarrollo económico sostenible y equitativo. 
 

Los aranceles a los insumos de la industria de la construcción impactarán fuertemente 
en ambos países 
(2025-02-19, Redacción, Revista Infraestructura CDMX (sitio), ) 
La imposición de aranceles del 25% por parte de los Estados Unidos a productos mexicanos 
incluye los materiales de construcción, por lo que especialistas de la industria opinan que estos 
gravámenes tendrán un impacto negativo significativo en el sector de la construcción en ambos 
lados de la frontera. De acuerdo con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
con datos de la Secretaría de Economía, los Estados Unidos son el destino de más del 90% de 
la producción del cemento hidráulico nacional, algo similar sucede con el acero mexicano de 
exportación, aunque, en el caso de este metal, nuestro país importa más acero de que el exporta 
y esta balanza tiene que ver directamente con las calidades y especificaciones del producto, ya 
que no solo se incluye el ramo de la construcción en el tema del acero, sino que incluye muchas 
más industrias. 
 

Fortalecen sector empresarial y Municipio plan estratégico de desarrollo económico. 
(2025-02-20, Redacción, La Fuente Noticias TAMPS (sitio), ) 
Con el objetivo de seguir fortaleciendo el plan estratégico de desarrollo económico y de inversión, 
el presidente municipal Eduardo Gattás Báez sostuvo la segunda mesa de trabajo con el sector 
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empresarial de la Capital de Tamaulipas. En la reunión con líderes empresariales, participó la 
diputada local Blanca Anzaldúa Nájera y los presidentes de CANACO Greyci Ethel Robles, 
Enrique Cárdenas del Avellano de la Asociación de Gasolineros Meta C-40, Jorge Adán 
Contreras Galván de CMIC, David Canales González de CANIRAC. 
 

Fortalecen sector empresarial y Municipio plan estratégico de desarrollo económico. 
(2025-02-20, Redacción, La Región Tamaulipas TAMP (sitio), ) 
Con el objetivo de seguir fortaleciendo el plan estratégico de desarrollo económico y de inversión, 
el presidente municipal Eduardo Gattás Báez sostuvo la segunda mesa de trabajo con el sector 
empresarial de la Capital de Tamaulipas. En la reunión con líderes empresariales, participó la 
diputada local Blanca Anzaldúa Nájera y los presidentes de CANACO Greyci Ethel Robles, 
Enrique Cárdenas del Avellano de la Asociación de Gasolineros Meta C-40, Jorge Adán 
Contreras Galván de CMIC, David Canales González de CANIRAC. Al igual que Manuel Roche 
Rangel de CANIETI, Jaime Garza Hinojosa de AMPI, Rubén García Carcur de la Asociación de 
Hoteles y Moteles y Enrique Eduardo de la Garza Sánchez del Club Rotario Empresarial y Olga 
Aurora Méndez del Colegio de Ingenieros y Arquitectos. 
Valle del Norte TAMPS (sitio), 
 

PRESENCIA 
(2025-02-20, Daisy Herrera, Daisy Herrera TAMP (sitio), ) 
El alcalde Eduardo Gattás Báez y el sector empresarial victorense, sostuvieron una segunda 
mesa de trabajo con el objetivo de tomar acuerdos que fortalezcan el plan estratégico de 
desarrollo económico y de inversión, que genere empleo y mejores condiciones de bienestar para 
los capitalinos. Luego de su visita a las ciudades de Brownsville y McAllen, Texas en búsqueda 
de oportunidades de inversión, Gattás Báez informó a los presidentes de cámaras empresariales 
que la proyección de inversión para el 2025 es de 1,200 millones de pesos con la meta de 
alcanzar los 1,500 millones. En esa reunión se presentaron proyectos de inversión, propuestas 
de promoción turística y un informe del avance en el proyecto estatal para la instalación del puerto 
seco que arranca en el 2027 con una inversión de 690 millones de pesos, el alcalde contó con la 
participación de la Asesora en Desarrollo Económico Diana Brisseida Céspedes. También 
participaron la diputada local Blanca Anzaldúa Nájera y los presidentes de CANACO Greyci Ethel 
Robles, Enrique Cárdenas del Avellano de la Asociación de Gasolineros Meta C-40, Jorge Adán 
Contreras Galván de CMIC, David Canales González de CANIRAC, entre otros líderes 
empresariales. 
 
 
 

Sector de la construcción podría abrir plazas laborales para deportados 
(2025-02-20, Agencias, Global Media SLP (sitio), ) 
Debido a que el sector de la construcción en Guanajuato enfrenta un déficit de mano de obra, 
sería posible abrir plazas laborales a migrantes repatriados, enfatizó el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Guanajuato, Raúl Silva Ávila. Indicó 
que, aunque la industria podría ofertar hasta mil empleos para connacionales deportados de 
Estados Unidos, esto dependerá si sigue el mismo ritmo de obra pública estatal que el año 
pasado. 
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Ricardo Moreno impulsa una #Toluca más segura, con más obras y bienestar animal 
(2025-02-19, Daniela Franco, Digital Mex EDO.MEX (Sitio), ) 
Este miércoles, en La Toluqueña, el presidente municipal de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, 
informó sobre los avances en diversos rubros de la administración municipal, destacando los 
operativos de seguridad para los universitarios, bienestar animal, obras públicas y desarrollo 
económico. En el tema de desarrollo económico, se han establecido tres convenios promovidos 
por la Dirección General de Desarrollo Económico: 16 de enero de 2025: Firma de convenio con 
Coca-Cola FEMSA para la rehabilitación y dignificación de espacios públicos, así como el 
mejoramiento de la infraestructura urbana del municipio. 17 de febrero de 2025: Firma de 
convenio con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Delegación 
Estado de México, que incluye capacitación y adiestramiento a los trabajadores del Ayuntamiento 
y organismos descentralizados del mismo. 21 de enero de 2025: Firma de convenio con el 
Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), facilitando el acceso a los emprendedores a 
servicios para registrar y proteger sus creaciones. 
 

Juárez se ha visto fortalecida con la labor del Ejército Mexicano: Presidente Pérez 
Cuéllar 
(2025-02-19, Redacción, Código 13 Parral CHIH (sitio), ) 
En el marco de la ceremonia por el CXII Aniversario del Ejército Mexicano, el Presidente 
Municipal, Cruz Pérez Cuéllar, felicitó a las fuerzas armadas y destacó que su presencia en esta 
frontera brinda paz y tranquilidad a los juarenses. Durante el evento estuvieron Carlos Ernesto 
Ortiz Villegas, representante del Gobierno del Estado; el primer subinspector Juan Bautista 
Rodríguez, perteneciente al 31 Batallón de la Guardia Nacional; Fermín Vargas González, 
comandante del Noveno Regimiento de Caballería Motorizado, Jesús Moctezuma Sánchez, 
coordinador de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal y el General Brigadier retirado 
Marco Antonio Rodríguez, director de la Academia de Formación Policial de la Guardia Nacional. 
También estuvieron Carlos Manuel Salas, fiscal de la Zona Norte del Estado; Mauricio Ibarra 
Ponce de León, Cónsul General de México en El Paso, Texas; Gustavo Adolfo Camarena, 
presidente de la Asociación Juárez Seguro y Argene Blasquez, subdelegada de la fiscalía Federal 
del Estado de Chihuahua. Además, el coronel retirado Benito Cegueda Hernández, administrador 
de la Aduana de Ciudad Juárez; Fernando Suárez, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción y Hugo Armando Parada, coordinador regional de la Secretaría 
de Seguridad Pública del Estado. 
Código Tres CHIH (Sitio),Calibre 800 CHIH (sitio),Juárez Hoy CHIH (sitio),La Paradoja CHIH (sitio), 
 

Constructores conocen subcentro Centinela C7 
(2025-02-19, Staff, CDJ CHIH (sitio), ) 
El presidente de la Cámara Mexicana de la Construcción (CMIC) Julio César Mercado Rodríguez 
en conjunto con el comité directivo visitaron las instalaciones del Subcentro Centinela C7. Se 
trata del proyecto que encabeza el Gobierno del Estado a través de la Secretaria de Seguridad 
Pública Estatal (SSPE), encabezada por Gilberto Loya Chávez. 
 

Olga Patricia y Carmen Lilia, opciones en el 2028 
(2025-02-19, Ana Luisa García, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
El alcalde Eduardo Gattás Báez y el sector empresarial victorense, sostuvieron una segunda 
mesa de trabajo con el objetivo de tomar acuerdos que fortalezcan el plan estratégico de 
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desarrollo económico y de inversión, que genere empleo y mejores condiciones de bienestar para 
los capitalinos. Luego de su visita a las ciudades de Brownsville y McAllen, Texas en búsqueda 
de oportunidades de inversión, Gattás Báez informó a los presidentes de cámaras empresariales 
que la proyección de inversión para el 2025 es de 1,200 millones de pesos con la meta de 
alcanzar los 1,500 millones. En esa reunión se presentaron proyectos de inversión, propuestas 
de promoción turística y un informe del avance en el proyecto estatal para la instalación del puerto 
seco que arranca en el 2027 con una inversión de 690 millones de pesos, el alcalde contó con la 
participación de la Asesora en Desarrollo Económico Diana Brisseida Céspedes, También 
participaron la diputada local Blanca Anzaldúa Nájera y los presidentes de CANACO Greyci Ethel 
Robles, Enrique Cárdenas del Avellano de la Asociación de Gasolineros Meta C-40, Jorge Adán 
Contreras Galván de CMIC, David Canales González de CANIRAC, entre otros líderes 
empresariales. 
 

Fortalecen sector empresarial y Municipio plan estratégico de desarrollo económico. 
(2025-02-19, Redacción, La Portada TAMPS (Sitio), ) 
Con el objetivo de seguir fortaleciendo el plan estratégico de desarrollo económico y de inversión, 
el presidente municipal Eduardo Gattás Báez sostuvo la segunda mesa de trabajo con el sector 
empresarial de la Capital de Tamaulipas. En la reunión con líderes empresariales, participó la 
diputada local Blanca Anzaldúa Nájera y los presidentes de CANACO Greyci Ethel Robles, 
Enrique Cárdenas del Avellano de la Asociación de Gasolineros Meta C-40, Jorge Adán 
Contreras Galván de CMIC, David Canales González de CANIRAC. Al igual que Manuel Roche 
Rangel de CANIETI, Jaime Garza Hinojosa de AMPI, Rubén García Carcur de la Asociación de 
Hoteles y Moteles y Enrique Eduardo de la Garza Sánchez del Club Rotario Empresarial y Olga 
Aurora Méndez del Colegio de Ingenieros y Arquitectos. 
 

Fortalecen sector empresarial y Municipio plan estratégico de desarrollo económico 
(2025-02-19, Redacción, El Reportero TAMPS (sitio), ) 
Con el objetivo de seguir fortaleciendo el plan estratégico de desarrollo económico y de inversión, 
el presidente municipal Eduardo Gattás Báez sostuvo la segunda mesa de trabajo con el sector 
empresarial de la Capital de Tamaulipas. En la reunión con líderes empresariales, participó la 
diputada local Blanca Anzaldúa Nájera y los presidentes de CANACO Greyci Ethel Robles, 
Enrique Cárdenas del Avellano de la Asociación de Gasolineros Meta C-40, Jorge Adán 
Contreras Galván de CMIC, David Canales González de CANIRAC. 
 

Fortalecen sector empresarial y municipio de Victoria plan estratégico de desarrollo 
económico 
(2025-02-19, Redacción, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
Con el objetivo de seguir fortaleciendo el plan estratégico de desarrollo económico y de inversión, 
el presidente municipal Eduardo Gattás Báez sostuvo la segunda mesa de trabajo con el sector 
empresarial de la Capital de Tamaulipas. En la reunión con líderes empresariales, participó la 
diputada local Blanca Anzaldúa Nájera y los presidentes de CANACO Greyci Ethel Robles, 
Enrique Cárdenas del Avellano de la Asociación de Gasolineros Meta C-40, Jorge Adán 
Contreras Galván de CMIC, David Canales González de CANIRAC. Al igual que Manuel Roche 
Rangel de CANIETI, Jaime Garza Hinojosa de AMPI, Rubén García Carcur de la Asociación de 
Hoteles y Moteles y Enrique Eduardo de la Garza Sánchez del Club Rotario Empresarial y Olga 
Aurora Méndez del Colegio de Ingenieros y Arquitectos. 
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Olga Patricia y Carmen Lilia, opciones en el 2028 
(2025-02-19, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio), ) 
El alcalde Eduardo Gattás Báez y el sector empresarial victorense, sostuvieron una segunda 
mesa de trabajo con el objetivo de tomar acuerdos que fortalezcan el plan estratégico de 
desarrollo económico y de inversión, que genere empleo y mejores condiciones de bienestar para 
los capitalinos. En esa reunión se presentaron proyectos de inversión, propuestas de promoción 
turística y un informe del avance en el proyecto estatal para la instalación del puerto seco que 
arranca en el 2027 con una inversión de 690 millones de pesos, el alcalde contó con la 
participación de la Asesora en Desarrollo Económico Diana Brisseida Céspedes, También 
participaron la diputada local Blanca Anzaldúa Nájera y los presidentes de CANACO Greyci Ethel 
Robles, Enrique Cárdenas del Avellano de la Asociación de Gasolineros Meta C-40, Jorge Adán 
Contreras Galván de CMIC, David Canales González de CANIRAC, entre otros líderes 
empresariales. 
 

Fortalecen sector empresarial y Gobierno de Victoria plan estratégico de desarrollo 
económico. 
(2025-02-19, Redacción, La Verdad TAMPS (sitio), ) 
Con el objetivo de seguir fortaleciendo el plan estratégico de desarrollo económico y de inversión, 
el presidente municipal Eduardo Gattás Báez sostuvo la segunda mesa de trabajo con el sector 
empresarial de la Capital de Tamaulipas. En la reunión con líderes empresariales, participó la 
diputada local Blanca Anzaldúa Nájera y los presidentes de CANACO Greyci Ethel Robles, 
Enrique Cárdenas del Avellano de la Asociación de Gasolineros Meta C-40, Jorge Adán 
Contreras Galván de CMIC, David Canales González de CANIRAC. Al igual que Manuel Roche 
Rangel de CANIETI, Jaime Garza Hinojosa de AMPI, Rubén García Carcur de la Asociación de 
Hoteles y Moteles y Enrique Eduardo de la Garza Sánchez del Club Rotario Empresarial y Olga 
Aurora Méndez del Colegio de Ingenieros y Arquitectos. 
 

Fortalecen sector empresarial y Municipio plan estratégico de desarrollo económico 
(2025-02-19, Redacción, CNT Tamaulipas TAMP(Sitio), ) 
Con el objetivo de seguir fortaleciendo el plan estratégico de desarrollo económico y de inversión, 
el presidente municipal Eduardo Gattás Báez sostuvo la segunda mesa de trabajo con el sector 
empresarial de la Capital de Tamaulipas. En la reunión con líderes empresariales, participó la 
diputada local Blanca Anzaldúa Nájera y los presidentes de CANACO Greyci Ethel Robles, 
Enrique Cárdenas del Avellano de la Asociación de Gasolineros Meta C-40, Jorge Adán 
Contreras Galván de CMIC, David Canales González de CANIRAC. Al igual que Manuel Roche 
Rangel de CANIETI, Jaime Garza Hinojosa de AMPI, Rubén García Carcur de la Asociación de 
Hoteles y Moteles y Enrique Eduardo de la Garza Sánchez del Club Rotario Empresarial y Olga 
Aurora Méndez del Colegio de Ingenieros y Arquitectos. 
 

La industria manufacturera de Nuevo León muestra leve mejoría, pero continúa en 
contracción por tercer mes consecutivo. 
(2025-02-19, Víctor Piz, Canal 150 El Financiero Bloomberg, ) 
En Monterrey, la industria manufacturera de Nuevo León experimentó una ligera mejora en enero 
en comparación con diciembre, según la Cámara de Industria de la Transformación (Caintra). A 
pesar de este avance, se mantiene en contracción por tercer mes consecutivo, con siete de las 
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nueve variables analizadas aún en zona negativa. La Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción en Nuevo León ha propuesto modernizar la ley de construcción y rehabilitación de 
pavimentos para mejorar la infraestructura vial, según su presidente, Roberto Macías. 
 

Fortalecen sector empresarial y Municipio plan estratégico de desarrollo económico 
(2025-02-20, Redacción, El Planeta TAMPS (Sitio), ) 
Con el objetivo de seguir fortaleciendo el plan estratégico de desarrollo económico y de inversión, 
el presidente municipal Eduardo Gattás Báez sostuvo la segunda mesa de trabajo con el sector 
empresarial de la Capital de Tamaulipas. En la reunión con líderes empresariales, participó la 
diputada local Blanca Anzaldúa Nájera y los presidentes de CANACO Greyci Ethel Robles, 
Enrique Cárdenas del Avellano de la Asociación de Gasolineros Meta C-40, Jorge Adán 
Contreras Galván de CMIC, David Canales González de CANIRAC. 
 

Líder de la CMIC yucateca, ligado con los "moches" de conocido fraude 
(2025-02-20, Hernán Casares Cámara, Diario de Yucatán YUC (sitio), ) 
El nuevo presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en 
Yucatán, Felipe Canul Moguel, participó activamente en la red de empresas dirigida por Mario 
Millet Encalada, involucrada en la fraudulenta operación de los "moches", en contubernio con 
alcaldes y políticos panistas entre 2012 y 2018. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

El Fonatur pide 143 mpd para Acapulco 
(2025-02-20, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 13) 
El Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) solicitó 143.8 millones de pesos a la 
Hacienda Pública para adquirir vehículos de trasporte y de carga para la conservación y 
mantenimiento del que será el Centro Integralmente Planeado (CIP) Acapulco. Un proyecto 
inscrito en la Cartera de Inversión de la secretaría de Hacienda señala que los recursos se 
destinarán a la compra de camiones de redilas y de volteo, unidades con grúa telescópica y 
canastilla alumbrado público, camione tas pick up, recolectores de basura, pipas de 10 mil litros, 
una barredora de succión, grúas y equipo hidroneumático para desazolve, entre otros. 
La Prensa, 
 

La Aldea // Infonavit: desgracia y tragedia 
(2025-02-20, Leonardo Kourchenko, El Financiero, . 31) 
La presidenta de México le vendieron la idea de que con la reforma al Instituto para la Vivienda 
cumplía dos metas en una sola: hacer efectiva la anunciada hazaña de construir un millón de 
viviendas para los trabajadores en este sexenio (2024-2030) y, al mismo tiempo, casi sin que sea 
relevante, tomar control de unos fondos gigantescos para cubrir el déficit del presupuesto. Más 
de 2 billones (2.4 para ser exactos) están en las cuentas privadas propiedad de los trabajadores, 
que opera y maneja el Infonavit. Un botín muy apetitoso para los señores de Hacienda, a quienes 
no les alcanza el presupuesto para el 2025. 
 

Encarecimiento de vivienda nueva abre paso a la vivienda usada en las grandes ciudades 
(2025-02-20, Redacción, Edificios de México (sitio), ) 
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Adquirir una vivienda en México se ha convertido en un desafío ante la escasez y el constante 
incremento en los precios de la vivienda nueva. En este contexto, la vivienda usada ha cobrado 
mayor relevancia, representando más del 50% de las transacciones en ciudades como Ciudad 
de México, Guadalajara y Monterrey. A nivel nacional, el valor de la vivienda usada registró un 
crecimiento del 9.2% en 2024, mientras que las viviendas nuevas aumentaron un 10.5%, según 
datos de la Sociedad Hipotecaria Federal. Esto ha llevado a que muchos compradores vean en 
la vivienda usada una alternativa más atractiva, no solo por su ubicación y precio, sino también 
por ofrecer espacios más amplios, lo que resulta clave para quienes buscan mayor comodidad 
en su hogar. 
 

La nueva Ley del INFONAVIT y el futuro de la vivienda en México 
(2025-02-19, Guillermo Moreno Ríos, Siete 24 (Sitio), ) 
La reciente reforma a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(INFONAVIT) ha sacudido el tablero de la política habitacional en México. Como toda gran 
transformación, por un lado se perfila como una solución audaz para atender el déficit de vivienda 
social; por otro, introduce riesgos estructurales que podrían comprometer los ahorros de los 
trabajadores y distorsionar el mercado de la construcción. Pero quizás el mayor peligro radica en 
algo más profundo: la pasividad del sector empresarial frente a una reconfiguración del sistema 
que podría redefinirlo en su contra. 
 

VIVIENDA PARA TODOS: EL IMPACTO DE LA REFORMA AL INFONAVIT Y EL 
COMPROMISO DE SHEINBAUM 
(2025-02-20, Redacción, Los Reporteros CDMX (sitio), ) 
El 13 de febrero de 2025, el Senado de la República aprobó una reforma histórica a la Ley del 
Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), con 67 votos a favor, 
35 en contra. Esta reforma representa un avance crucial para mejorar las condiciones de vida de 
millones de mexicanos, garantizando que el acceso a la vivienda sea más transparente y 
equitativo. Esta nueva legislación llega en un momento clave, coincidiendo con el anuncio de la 
presidenta Claudia Sheinbaum sobre la construcción de 52,345 viviendas en 25 estados del país 
entre febrero y abril de este año, un esfuerzo monumental para reducir el déficit habitacional y 
transformar el panorama social del país. 
 

Infonavit 2.0: ¿Una apuesta por los trabajadores o por el uso de sus recursos? 
(2025-02-20, Redacción, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), ) 
El Senado de la República aprobó recientemente una reforma a la Ley del INFONAVIT que busca 
ampliar sus facultades para la construcción de viviendas, pero ha despertado preocupaciones 
sobre el uso de los recursos de los trabajadores. El argumento del gobierno federal para impulsar 
estos cambios se sustenta en combatir la corrupción, garantizar transparencia, mejorar la gestión 
de los recursos, fomentar la construcción de vivienda social y eliminar privilegios en la 
administración del INFONAVIT. 
 

Fraude en la construcción de casas por parte del Infonavit y la afiliación de Alejandro 
Murat a Morena. 
(2025-02-19, Martha Olivia López, Monitoreo Especial 9, ) 
En el contexto de un reciente escándalo de fraude en la construcción de viviendas por parte del 
Infonavit, se ha generado controversia en torno a la afiliación de Alejandro Murat a Morena. Murat, 

https://www.efinf.com/clipviewer/c920a122976385fdf829d5441d4a7f3c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/71e735159610c933c8f7e02145e613a1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/71e735159610c933c8f7e02145e613a1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a607a474ef3d9a05eeda533eac981925?file
https://www.efinf.com/clipviewer/45a3702c9dba4e57c2749bf74f7a67f6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/45a3702c9dba4e57c2749bf74f7a67f6?file


 

 

 

quien se desempeñó como Director General del Infonavit, es señalado por dejar un legado de 
irregularidades en su gestión. La situación ha suscitado críticas y cuestionamientos sobre la 
integridad de la institución y la responsabilidad de sus exdirectores. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Tejen los cárteles sus redes políticas 
(2025-02-20, Staff, Reforma, . 1, 6) 
Los cárteles mexicanos han tejido redes para incidir en la política, el rumbo de los Gobiernos y 
controlar los presupuestos públicos. Políticos de todos los niveles de Gobierno y de diferentes 
partidos, arrastran señalamientos de presuntos nexos con los cárteles. En agosto de 2024, días 
después de su secuestro y entrega EU, el capo Ismael El Mayo' Zambada acusó en una carta 
que el plagio fue orquestado por "Los Chapitos' con conocimiento y posible complicidad del 
Gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha (Morena), y la presencia del diputado del PES, Héctor 
Melesio Cuén, posteriormente asesinado. 
 

Ninguna fuerza mundial puede doblegarnos: Sheinbaum 
(2025-02-20, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1, 6) 
La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que cuando el pueblo mexicano se une en torno a su 
historia su patria y bandera no hay fuerza en el mundo que pueda doblegar su espíritu, al 
conmemorar el 112 aniversario del Día del Ejército y ante la amenaza del gobierno de Estados 
Unidos de imponer aranceles de la declaración de los carteles de las drogas como terroristas. 
 

 

 

Sheinbaum: la soberanía no se negocia 
(2025-02-20, Ximena Mejía, Excélsior, . 1, 4) 
Ante las amenazas del presidente Donald Trump de imponer aranceles, las deportaciones 
masivas y la intervención de soldados estadunidenses en México, la presidenta Claudia 
Sheinbaum aseguró que no tiene miedo del mandatario, pues tiene un pueblo que la respalda. 
Recordó que actualmente México y Estados Unidos están en diálogo, luego de la pausa de un 
mes para no imponer aranceles de 25% a los productos mexicanos e implementar una estrategia 
de seguridad con el reforzamiento de la frontera norte con elementos de la Defensa Nacional. 
 

"Nada extraterritorial": Claudia sobre etiqueta de EU a cárteles 
(2025-02-20, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1, 4 5) 
La presidenta Claudia Sheinbaum advirtió que no permitirá acciones "extraterritoriales" ante la 
designación de cárteles mexicanos como grupos terroristas en Estados Unidos. Esto mientras 
Elon Musk, mano derecha del jefe de la Casa Blanca, Donald Trump, sugirió "bombardear con 
drones" a los cárteles de la droga. "Si este decreto tiene que ver con acciones extraterritoriales, 
esas no las aceptamos. Es cierto que es indispensable avanzar en investigaciones conjuntas, por 
ejemplo de lavado de dinero, que son muy importantes, porque la droga se vende en Estados 
Unidos", apuntó la Presidenta en la mañanera. 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/6947730cee6217b241e79488119f3d35?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e79153e48d76a7202e3b8e9e797076c8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/536d2be3182da7891873b8b7bc7bfbe6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3fc86ebfac87f07487fc7f27d9a0b3f9?file


 

 

 

Incertidumbre por EU golpea el pronóstico de crecimiento 
(2025-02-20, Braulio Carbajal, La Jornada, . 1, 16) 
El Banco de México (BdeM) recortó su pronóstico de crecimiento económico para el país en 2025 
al pasar de 1.2% a 0.6%. La gobernadora del BdeM, Victoria Rodríguez Ceja, destacó que el 
recorte es consecuencia del bajo dinamismo del consumo e inversión privados en un entorno de 
elevada incertidumbre. Además, la consolidación fiscal anunciada limitará la contribución del 
gasto público a la actividad productiva. 
 

Estima Banxico avance del PIB de 0.6% este año 
(2025-02-20, Ana Martínez, El Financiero, . 1, 4) 
El Banco de México (Banxico) ajustó a la baja su estimación para el crecimiento económico de 
este año a 0.6 por ciento, desde 1.2 por ciento. En esta debilidad, que sería más evidente en la 
primera mitad del año, influirá la incertidumbre por las políticas que implemente Estados Unidos. 
Este avance sería menor al 1.5 por ciento registrado en 2024 y la peor cifra desde 2020. 
 

Banxico ajusta a 0.6% pronóstico de crecimiento del PIB para 2025 
(2025-02-20, Yolanda Morales, El Economista, . 1,6) 
Banco de México (Banxico) recortó su pronóstico de crecimiento para el Producto Interno Bruto 
(PIB) de este año, para dejarla en 0.6% puntual desde 1.2% que estimó en noviembre. Este 
ajuste incorpora el efecto aritmético que tendrá en la actividad económica la reducción observada 
en el último trimestre del año pasado; el bajo dinamismo del consumo privado y de la inversión 
privada que continuará en la primera mitad del 2025; así como la consolidación fiscal anunciada 
para este año. 
 

Designa Trump a cárteles como un objetivo terrorista 
(2025-02-20, Atzayacatl Cabrera, El Sol de México, . 1, 4 5) 
El gobierno de Estados Unidos hizo oficial la designación de seis cárteles de la droga de México 
como organizaciones terroristas globales, con lo que busca la eliminación total de éstos en su 
territorio. El Cártel de Sinaloa, el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), Cárteles Unidos, el 
Cártel del Noreste, el Cártel del Golfo y La Nueva Familia Michoacana son las organizaciones 
delictivas mexicanas consideradas como una amenaza para la seguridad nacional de Estados 
Unidos, de acuerdo con el documento enviado al Registro Federal de ese país. 
 

Reconoce Trump a Sheinbaum 
(2025-02-20, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1, 4) 
El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, elogió a su homóloga de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, por la campaña vigente en el país contra las drogas, en especial el fentanilo 
e, incluso, el republicano afirmó que replicará la idea en la Unión Americana. Trump comprometió 
que la campaña arrancará con 100 millones de dólares, y luego tendrá otra etapa con una 
cantidad similar por la que confió en disminuir el consumo de las drogas. 
 

Cárteles, oficialmente terroristas para EU 
(2025-02-20, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 4) 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, aseguró que los sobrevuelos de drones de Estados 
Unidos en territorio mexicano son legales, a petición del Gobierno federal y se realizan desde la 
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administración del expresidente, Andrés Manuel López Obrador; además, rechazó que designar 
a los cárteles como terroristas implique acciones directas en territorio nacional. 
 

En la mira, México apunta a las armas de EU 
(2025-02-20, Carlos Montesinos, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
El Gobierno de México ve en el combate al tráfico de armas desde Estados Unidos una de las 
claves para frenar la violencia generada por el narcotráfico. Una postura no del todo compartida 
por la administración de Donald Trump, quien insiste en señalar la crisis de inseguridad del país 
como una amenaza para el suyo. 
 

Deportados denuncian no recibir apoyos 
(2025-02-20, Gabriela Martínez, El Universal, . 11) 
A Nemorio, uno de los más de 600 mexicanos que fueron expulsados de EU y que han llegado a 
esta frontera, le negaron la tarjeta Bienestar y atención médica. Asegurado en el puerto fronterizo 
El Chaparral, junto a otros migrantes, Nemorio lograba escuchar las noticias desde un televisor 
colocado en las oficinas federales de Migración. Allí la presidenta Claudia Sheinbaum presentaba 
el programa para deportados México te Abraza, en el que prometía apoyos para migrantes que, 
como él, habían sido expulsados de Estados Unidos. Sin embargo, ni Nemorio ni otros recibieron 
ni la tarjeta Bienestar, atención médica, ni estancia. 
 

Único, el sistema mexicano de rastreo de precursores de drogas 
(2025-02-20, Arturo Sánchez Jiménez, Emir Olivares, La Jornada, . 4) 
El sistema de trazabilidad de precursores químicos del gobierno de México es único en el mundo 
y ha despertado el interés de gobiernos como Estados Unidos y Reino Unido, los que buscan 
replicar la experiencia en el combate a la producción de drogas sintéticas como fentanilo, de 
acuerdo con la presidenta Claudia Sheinbaum y el secretario de Marina, almirante Raymundo 
Pedro Morales Ángeles. Morales Ángeles detalló que la plataforma permite monitorear las 
sustancias que ingresan al país a través de puertos y aduanas, para asegurar que sean utilizadas 
de manera lícita en industrias como la farmacéutica y de pinturas, y detectar cualquier posible 
desviación hacia la producción de drogas sintéticas. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Reprueba la Coparmex aprobación de Ley de Infonavit 
(2025-02-20, Gerardo Flores, ContraRéplica, . 11) 
Representantes de organizaciones empresariales y de sindicatos de trabajadores lamentaron que 
el Senado de la República haya aprobado, sin modificaciones, la reforma a la Ley del Infonavit, y 
la no inclusión de las propuestas presentadas para fortalecer la gobernanza del Instituto y 
garantizar mecanismos efectivos de supervisión y rendición de cuentas. La Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex) destaca que la creación de una empresa 
constructora filial del Infonavit, sin mecanismos claros de supervisión y transparencia, abre la 
puerta a posibles conflictos de interés y al uso discrecional de los fondos destinados a los 
trabajadores, desviando el objetivo central del Instituto, que es garantizar el acceso a créditos de 
vivienda en condiciones justas y accesibles. 
 

Un Montón de Plata // Pecado de omisión en Hacienda 
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(2025-02-20, Carlos Mota, El Heraldo de México, . 17) 
El país está estancado y se mantienen riesgos que impiden el crecimiento vigoroso, por lo que 
es aún más grave la ausencia de Hacienda en este debate. Ahora sabemos, gracias al Consejo 
Coordinador Empresarial de Francisco Cervantes, que hay $60 mil millones en pausa, esperando 
ser invertidos en México en cuanto las condiciones lo permitan. ¿Hubo alguna alarma de 
Hacienda al respecto? ¿Algún plan de acción para que esa inversión ya no se detenga? Nada. 
 

Buscan IMP y Concanaco impulsar la transición energética 
(2025-02-19, Redacción, La Jornada (sitio), ) 
Para incrementar el desarrollo tecnológico, la transición energética y la innovación en el país, 
Instituto Mexicano del Petróleo (IMP) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (Concanaco Servytur México) firmaron un convenio de colaboración. Tanto 
el organismo del sector privado como la institución señalaron que este acuerdo derivará en 
beneficios como el desarrollo de proyectos tecnológicos conjuntos orientados a optimizar los 
procesos de producción y transformación en el sector energético. 
 

Firman convenio IMP y CONCANACO SERVYITUR en pro de la transformación energética 
de México 
(2025-02-19, Redacción, Energía Hoy (Sitio), ) 
El Instituto Mexicano del Petróleo (IMP) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR) llevaron a cabo la firma de un convenio 
colaborativo. La intención es avivar la transición energética de México. Hablando más a detalle, 
la elaboración de este proyecto va a impulsar el ámbito de la investigación y la adopción de 
tecnologías nacientes que promuevan el uso sustentable de la energía de México. 
Global Energy (Sitio),Energy And Commerce (Sitio), 
 

Lamentamos la aprobación de una reforma que pone en riesgo los ahorros de los 
trabajadores: COPARMEX 
(2025-02-20, COPARMEX, Tribuna Economíca BC (Sitio), ) 
Representantes de organizaciones empresariales y de sindicatos de trabajadores lamentamos 
que el Senado de la República haya aprobado, sin modificaciones, la reforma a la Ley del 
INFONAVIT, no incluyendo las propuestas presentadas para fortalecer la gobernanza del Instituto 
y garantizar mecanismos efectivos de supervisión y rendición de cuentas. La decisión de avalar 
el dictamen, sin ajustes, representa una regresión que afecta la representación de los sectores 
productivos (empresarios y trabajadores) y vulnera la certeza en el manejo de los recursos de los 
trabajadores. 
 

ENFOQUE || ¿En dónde poner los acentos ante los cambios a la Ley del Infonavit?¿Qué 
cambia para los trabajadores? 
(2025-02-19, Claudia Villegas, Revista Fortuna (Sitio), ) 
Será en los próximos días cuando se publique en el Diario Oficial de la Federación la nueva Ley 
del Infonavit con los cambios aprobados en el Poder Legislativo y propuestos por el Poder 
Ejecutivo, con lo que se busca garantizar el derecho a la vivienda de los trabajadores en México. 
La COPARMEX, que participa en la Asamblea del Infonavit, presentó sus comentarios ante los 
representantes del Poder Legislativo, pero hasta ahora no se siente escuchada y sostiene la 
narrativa de que los ahorros de los trabajadores están en riesgo. Se ha propuesto que la 
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representación tripartita se replique la administración de la nueva empresa filial del Infonavit para 
garantizar la transparencia en la ejecución de los recursos del propio instituto y que se obtendrá 
de comisiones por servicios, rendimientos de inversiones, el patrimonio y las aportaciones en las 
subcuentas de vivienda. 
 

Empresarios y sindicatos rechazan reforma a la Ley del Infonavit por falta de 
transparencia 
(2025-02-19, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), ) 
Representantes de organizaciones empresariales y sindicatos lamentaron que el Senado de la 
República aprobara, sin cambios, la reforma a la Ley del Infonavit, sin incorporar las propuestas 
destinadas a fortalecer la gobernanza del Instituto y asegurar mecanismos eficaces de 
supervisión y rendición de cuentas. La Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) expresó su preocupación por la creación de una empresa constructora filial del 
Infonavit. Aseguró que la falta de mecanismos claros de supervisión y transparencia podría 
propiciar conflictos de interés y un uso discrecional de los fondos, desviando la misión principal 
del Instituto: garantizar el acceso a créditos de vivienda en condiciones justas y accesibles. 
 

Jornada laboral de 40 horas en México, ¿ya está aprobada? Cómo va, últimas noticias 
con la ley y cuándo entraría en vigor 
(2025-02-19, Redacción, Marca México (Sitio) , ) 
La reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales es una deuda que México tiene 
con la clase trabajadora, ya que mientras en la mayor parte del mundo desarrollado incluso se 
habla de reducirla a menos de 40 horas, en nuestro país desde hace más de 100 años que esta 
no ha sido modificada, con la clase empresarial y política siendo todavía reacios a esta iniciativa. 
Esta modificación propuesta para la Ley General del Trabajo ha generado el rechazo de las 
distintas organizaciones patronales como COPARMEX o CANACO, argumentando que México 
no tiene 'las condiciones' para reducir la jornada laboral, y que esta 'alejara a la inversión 
extranjera, generará pobreza, entre otras desventajas que presuntamente traerá. 
 

Airbnb quiere más anfitriones en CDMX para el Mundial 2026 (por Dana Estrada en OEM-
Informex) 
(2025-02-19, Redacción, Julio Astillero (sitio), ) 
Airbnb espera ampliar su cobertura y número de anfitriones en las zonas aledañas al Estadio 
Azteca para los cinco partidos de futbol que se realizarán en la CdMx durante el Mundial 2026 
que convocará a cinco millones de turistas locales y extranjeros. Ante este panorama, la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), en 
conjunto con Sinestesia Digital y Airbnb, presentaron el estudio "El Impacto Económico de las 
Plataformas Digitales de Hospedaje en las Pymes 2025", en donde informaron que 72 por ciento 
de las micro, pequeña y mediana empresa en la CdMx encuentran que el turismo es la principal 
fuente de clientes. 
 

Inicia campaña para fortalecer el consumo de productos 'Hecho en México' 
(2025-02-19, Gobierno de México, Tu Interfaz (Sitio), ) 
Con la instalación del Consejo Honorario Promotor, la Secretaría de Economía dio inicio a la 
promoción nacional e internacional de lo "Hecho en México". Este organismo buscará fortalecer 
el orgullo nacional y fomentar el consumo de productos y servicios mexicanos. En representación 
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del sector privado y la sociedad civil, participaron Francisco Cervantes Díaz, presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial; Marlene Garayzar, cofundadora de Stori; Manuel Mijares, 
cantautor; Ana Paula Vázquez, medallista olímpica; Felipe Vallejo, director general de Bitso y 
Nazareth Black, CEO de Zacua. 
 

Empresas del CCE ofrecen 45 mil vacantes a migrantes deportados 
(2025-02-19, Redacción, Aristegui Noticias (sitio), ) 
A poco más de dos semanas de implementar su estrategia para la integración laboral de 
mexicanos repatriados de Estados Unidos, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) anunció 
que 126 empresas afiliadas ya ofrecen 45 mil 910 vacantes para los connacionales que regresan 
a México. El CCE ha intensificado sus esfuerzos para apoyar a los migrantes deportados, 
promoviendo la iniciativa de integración laboral y exhortando a más empresas a unirse al 
proyecto. Las vacantes se encuentran disponibles en el sitio web del CCE, a través del portal 
Conexión Empresarial Paisano. 
 

Deja INAI bases sólidas para la transparencia y protección de datos en México 
(2025-02-20, Redacción, Hidalgo Diario HGO (sitio), ) 
La Comisionada del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección 
de Datos Personales (INAI), Josefina Román Vergara, destacó que el organismo ha construido 
cimientos firmes a nivel nacional e internacional para garantizar el acceso a la información y la 
protección de datos personales en México. Durante un conversatorio organizado por Coparmex, 
subrayó la importancia de continuar con la defensa de estos derechos fundamentales. 
 

En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de Concanaco Servytur, habló sobre las 
negociaciones entre México y EE.UU. 
(2025-02-20, Alicia Salgado, Mauricio Flores, Óscar Sandoval, Canal 40 Adn, ) 
En entrevista, el Dr. Octavio de la Torre de Stefano, presidente de la Confederación Nacional de 
Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo de México, discutió las implicaciones de las 
negociaciones comerciales entre México y EE.UU. bajo la administración Trump. De la Torre de 
Stefano destacó la importancia del T-MEC y otros tratados comerciales que México tiene con 
más de 50 países, lo que ayuda a mitigar los efectos de los aranceles impuestos por EE.UU. 
También mencionó la necesidad de no mezclar temas comerciales con cuestiones de seguridad 
y migración. 
 

Hecho en México: la marca que ahora viene con inversión y respaldo financiero 
(2025-02-20, Redacción, Revista Fortuna (Sitio), ) 
En un evento organizado por la Secretaría de Economía, se llevó a cabo el relanzamiento de la 
marca Hecho en México, con la finalidad de fortalecer la identidad, el consumo interno y la 
proyección global de los productos y servicios mexicanos. Durante el acto, encabezado por el 
secretario de Economía, Marcelo Ebrard, se anunció una inversión inicial de 10,000 millones de 
pesos para apoyar a pequeñas y medianas empresas. Francisco Cervantes Díaz, presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial, resaltó la importancia de la colaboración entre el gobierno y 
la iniciativa privada para impulsar la economía nacional. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
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Jaque Mate // Yunes en Morena 
(2025-02-20, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
La afiliación a Morena le dará a Yunes protección permanente, a pesar de las protestas 
morenistas. Solo Sheinbaum o el líder máximo pueden decidir. Es evidente, sin embargo, que el 
tema no lo decidirán los miembros de relativamente bajo rango de esta comisión. Tampoco la 
propia Alcalde. Es un asunto tan relevante que solo puede resolverlo la presidenta Sheinbaum o 
el máximo líder, el señor de Palenque. 
 

Cuenta corriente // AHMSA, ¿qué tal punto de acuerdo? 
(2025-02-20, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
La percepción de que México es la puerta trasera para el ingreso masivo de aluminio y acero 
procedente de China, a través de países TIPAT como Vietnam, Malasia o Indonesia, es el 
principal argumento utilizado por los acereros para exigir la imposición de aranceles de 25% al 
acero importado de México. ¿Y qué tal si se reactiva AHMSA con capital estadunidense y 
acereros mexicanos? Es la única empresa que podría aumentar la capacidad de fundido y colado 
para cumplir con la regla de origen que ha estado en el centro de la discusión desde 2014, cuando 
Donald Trump aplicó el primer arancelazo bajo la 232. 
 

Análisis Superior // Buena noticia 
(2025-02-20, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Contrariamente a lo que pudiera pensarse, que el gobierno de Donald Trump califique como 
organizaciones terroristas internacionales a seis grupos que operan en México es una buena 
noticia para el sistema financiero nacional. El anuncio de la Casa Blanca acerca de que el Cártel 
Jalisco Nueva Generación, el Cártel de Sinaloa, Cárteles Unidos, Cártel del Noreste, Cártel del 
Golfo y la Nueva Familia Michoacana son organizaciones terroristas da mayores elementos para 
que el sistema financiero pueda tomar acciones que les eviten lavar dinero y recibir apoyo, 
voluntario e involuntario, de la población. 
 

Activo Empresarial // Modernizan catastro en la CDMX; Banxico: regulación, buena para 
terrorismo 
(2025-02-20, José Yuste, Excélsior, . 2) 
El gobierno capitalino de Clara Brugada, con Juan Pablo de Botton como secretario de Finanzas, 
prepara la modernización del catastro en la Ciudad de México. El lado positivo es saber el valor 
real de la propiedad, que pudo haber cambiado en los últimos cinco años, de ser un predio a una 
casa o a condominios. Modernizando el predial se puede conocer el valor comercial de la 
propiedad para cualquier fin: rentar, vender o negociar con su valor. 
 

Bitácora Del Director // Morena vs. Morena 
(2025-02-20, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
El actual grupo gobernante tiene sus orígenes en aquella reforma, pues fue la que legalizó la 
participación electoral del Partido Comunista Mexicano, luego PSUM, luego PMS, luego PRD. A 
consecuencia de ella, la oposición fue abriéndose camino en los intersticios del régimen de 
partido hegemónico de entonces. 
 

Juegos De Poder // Tongolele 
(2025-02-20, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
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Yolanda Montes, conocida como Tongolele, fue una famosa bailarina y actriz que comenzó su 
carrera a los 15 años y se destacó por su espontaneidad y amor por la danza. Nacida en Spokane, 
Washington, aprendió español en México y se convirtió en una estrella internacional, trabajando 
con figuras como Germán Valdés y Boris Karloff. Tongolele falleció esta semana, dejando un 
legado de energía y pasión por la danza. 
 

En Privado //El junior y los juegos del poder 
(2025-02-20, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Las rupturas políticas solo se dan donde está el poder, hoy solo en Morena que, como en el 
pasado priista, centra todo y por eso es en ese movimiento donde se da esa pelea, donde ya 
vimos el enfrentamiento entre los líderes del Congreso, Adán Augusto López Hernández en el 
Senado y Ricardo Monreal desde la Cámara de Diputados. Registramos el fichaje más importante 
de la 4T cuando el senador panista, antes priista, Miguel Ángel Yunes Márquez entregó el voto 
86 del Senado para construir la mayoría calificada que abrió la puerta a la reforma judicial, que 
sin él hubiera sido imposible, y la alineación de Alejandro Murat con el régimen. 
 

Día con Día // Nepotismo 
(2025-02-20, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Hay muchos elefantes en la sala desde donde el gobierno lanza su reforma electoral contra la 
reelección y el nepotismo. El mayor caso de nepotismo en marcha que hay en la República es el 
que encarna Andrés Manuel López Beltrán, de cuya red de amigos y negocios la prensa 
independiente ha divulgado suficientes casos. 
 

Duda Razonable //¿Solo Yunes? Por favor... 
(2025-02-20, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
La afiliación de Miguel Ángel Yunes Márquez a Morena ha generado controversia y críticas dentro 
del partido y entre sus seguidores. Ricardo Monreal, quien ha militado en varios partidos, defendió 
la inclusión de nuevos miembros en Morena, sugiriendo que es hipócrita criticar a quienes llegan, 
dado que él también ha cambiado de partido. La situación refleja las tensiones y contradicciones 
en la política mexicana, donde la lealtad partidaria a menudo se ve comprometida por 
conveniencias políticas. 
 

Coordenadas //¿Regresa la volatilidad del peso frente al dólar? 
(2025-02-20, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
La cotización del peso frente al dólar se ha convertido en un claro indicador de la incertidumbre 
que generan tanto el entorno externo como el local. A pesar de las constantes amenazas de 
Donald Trump sobre la imposición de aranceles, en febrero la paridad se había mantenido entre 
20.30 y 20.60 pesos, con fluctuaciones menores. Sin embargo, ayer por la mañana el dólar 
registró un alza abrupta, subiendo 30 centavos en pocas horas. 
 

Estrictamente Personal // Bienvenido Mr. Harfuch 
(2025-02-20, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38) 
Es cierto lo que afirma la presidenta Claudia Sheinbaum, aunque no se atreva a identificar 
directamente a quien va dirigida su afirmación de que quieren debilitarla con filtraciones en la 
prensa de Estados Unidos y vulnerar a su gobierno. Dice mal al señalar a los mensajeros como 
los interesados en afectar su posición, aunque es más fácil dispararles a ellos que enfrentar a 
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quienes sabe perfectamente que le enviaron sus recados: altos funcionarios del gobierno de 
Donald Trump. 
 

La Gran Depresión // Problemas globales, soluciones locales 
(2025-02-20, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9) 
Hay que entender rápido el tamaño del desafío que plantea la presidencia de Donald Trump, no 
sólo para México, sino para el orden mundial. Poco puede hacer Ucrania para su defensa, ahora 
de dos potencias, si no concreta su alianza europea y si esa unión no logra hacer un frente común 
para defender su territorio, su comercio y su propia identidad democrática. México debe 
recomponer su economía, restablecer instituciones sólidas con garantías jurídicas para los 
inversionistas. 
 

Ricos y Poderosos // Pagará gobierno deudas a laboratorios nacionales 
(2025-02-20, Marco Antonio Mares, El Economista, . 22) 
Los laboratorios mexicanos brincaron ayer (19 de febrero) en un pie, luego de que el gobierno 
los atendió, reconoció que tiene una gran deuda con ellos y acordó realizar reuniones de 
conciliación de las cifras de las partes, para iniciar el proceso de pago. El subsecretario de Salud, 
Eduardo Clark, y el director del IMSS-Bienestar, Alejandro Svarch, se reunieron personalmente 
con la Asociación Mexicana de Laboratorios Farmacéuticos (Amelaf), que encabeza Juan de 
Villafranca, y acordaron medidas de corto, mediano y largo plazo, para pagar los adeudos. 
 

La Quinta Transformación // Los drones de Elon 
(2025-02-20, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
La designación de seis cárteles mexicanos de drogas como organizaciones terroristas 
internacionales por parte de Estados Unidos, le da vía libre para atacarlos, con o sin colaboración 
de México. Elon Musk fue el primero en manifestarse con la declaratoria del gobierno de Donald 
Trump: Ya "son elegibles para ser atacados con drones", posteó en su cuenta de X. 
 

TREN MAYA 
 

Falta liberar 61% del derecho de vía para conectar Huimanguillo y Dos Bocas 
(2025-02-20, Arturo Sánchez, Emir Olivares, La Jornada, . 11) 
El ramal que conectará el tren del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT) con 
la refinería de Dos Bocas estará listo el último trimestre de 2026, aseguró el director del proyecto, 
vicealmirante Juan Carlos Vera Minjares. Es que, dijo, se tiene apenas 39 por ciento del derecho 
de vía. La FA, de 310 kilómetros, va de Coatzacoalcos a Palenque, Chiapas, para conectar el 
CIIT con el Tren Maya. "Se encuentra 100 por ciento operativa desde el 13 de septiembre del 
año pasado y ha transportado a más de 19 mil pasajeros y 29 mil toneladas de carga". 
 

Rata de dos patas 
(2025-02-20, Alfonso Zárate, El Universal, . 14) 
Decían sus malquerientes que don Manuel Bernardo Aguirre tenía dos ilusiones en vida: ser 
gobernador de su estado y concluir su educación primaria. Logró la primera, llegó a ser 
gobernador de Chihuahua. Tenía un estilo peculiar, aunque no original, de hacer política. Durante 
la administración de Javier Duarte (aún en prisión por lavado de dinero y asociación delictuosa) 
obtuvo contratos por casi 500 millones de pesos para una de sus empresas que ofrece servicios 

https://www.efinf.com/clipviewer/a9e1a6b2698ea209e6383c8ef868a8fe?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4484918663690b049918aba28709fa27?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d0503e93713b5f1fd6e674688f899f77?file
https://www.efinf.com/clipviewer/00d55fb0e26cd7a27c7e10c190c3c4fe?file
https://www.efinf.com/clipviewer/14315ed5648dfe616c714643c3cfc5e1?file


 

 

 

de seguridad, limpieza y mantenimiento; con la bendición de López Obrador, obtuvo contratos 
con el Tren Maya. 
El Universal (sitio), 
 

112 años sirviendo a la Patria 
(2025-02-20, Paola Félix Díaz, El Universal, . 15) 
El 19 de febrero conmemoramos la fundación del Ejército Mexicano, cuyo origen es el pueblo 
expresado en toda su diversidad, pues al llamado de defender la Soberanía Nacional acudieron 
mexicanos de todas las entidades federativas del país. Es un Ejército que surgió desde abajo, 
alejado de la oligarquía, creyente y defensor de la legalidad, la justicia y la democracia. El 
recuento de sus acciones en los últimos tiempos es extenso; basta recordar la peor etapa de la 
pandemia por Covid-19, donde su participación hizo la diferencia. Hoy, la gente que vive en las 
comunidades más apartadas puede acceder a las sucursales del Banco del Bienestar; sus 
integrantes contribuyen a la vigilancia de ductos de hidrocarburos; e hicieron posible el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, el Tren Maya y diversas obras prioritarias para el 
pueblo. 
El Universal (sitio), 
 

Empresas militares para el Tren Maya, Mexicana y Ferrocarril del Istmo registraron en un 
año pérdidas por 3 mil mdp 
(2025-02-20, Redacción, Animal Político (sitio), ) 
Cuatro empresas militares acumularon pérdidas por al menos 3 mil 039 millones de pesos en 
2024, sin contar los subsidios entregados por el gobierno federal. Y mientras tanto, los fondos en 
los nueve fideicomisos a cargo de las Fuerzas Armadas alcanzaron un monto de 123 mil 731 
millones de pesos, esto es 1,595% más respecto a la cantidad que tenían a finales de 2018. Las 
empresas que registraron pérdidas son: Tren Maya; Mexicana de Aviación; Grupo Aeroportuario, 
Ferroviario, de Servicios Auxiliares y Conexos Olmeca Maya Mexica (GAFSACOMM), y 
Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec. 
 

Tren Interoceánico operará al 100% en el primer semestre de 2026: Sheinbaum; resalta 10 
polos del bienestar 
(2025-02-19, Redacción, El Universal (sitio), ) 
Al manifestar que "Va muy avanzado", la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó que en el 
primer semestre del próximo año todas las líneas del Tren Interoceánico estará completamente 
listo y operando al 100%. En conferencia de prensa la mandataria federal destacó que en una 
línea del Tren Interoceánico se conectará con el Tren Maya para carga, otra línea a la refinería 
Olmeca, en Paraíso, Tabasco. Indicó que en el Corredor Interoceánico hay 10 polos del bienestar 
que "van avanzando". 
La Jornada (sitio),López Dóriga (Sitio),El CEO MX (sitio),ContraRéplica CDMX (Sitio),El Heraldo de México (sitio),Milenio 
(sitio),Chilango (sitio),T21 (Sitio),Firmas MX (sitio),Regeneración (Sitio), 
 

AIFA 
 

Crean estrategia metropolitana contra robo de autos 
(2025-02-20, Frida Sánchez, El Universal, . 16) 
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La Ciudad de México y los estados de México, Morelos, Puebla e Hidalgo acordaron la instalación 
de un gabinete metropolitano de control y protección de vehículos para combatir el robo de autos 
y de autopartes, así como regularizar las motocicletas en la zona centro del país, anunció la jefa 
de Gobierno, Clara Brugada. Luego de reunirse con representantes de dichas entidades, la 
mandataria local adelantó que en 15 días tendrán la primera sesión como parte de dicho gabinete 
y, en dos meses sostendrán un nuevo encuentro en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA), en el Estado de México. 
El Universal (sitio),El Financiero (Sitio),El Economista (sitio),Excélsior (Sitio),24 Horas,La Prensa,La Crónica de Hoy, 
 

Reconocen subutilización en el aeropuerto de Puebla 
(2025-02-20, Miguel Hernández, El Economista, . 35) 
El secretario de Desarrollo Económico y Trabajo estatal, Víctor Gabriel Chedraui, reconoció que 
el Aeropuerto Internacional de Puebla está subutilizado, ya que podría operar hasta 18 vuelos 
por hora; sin embargo, en la actualidad tiene 22 al día. Integración a red El próximo viernes 
sostendrán una reunión con el director del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) para 
integrarse a la zona metropolitana de terminales aéreas. 
 

Gente Detrás del Dinero // Cobros a plataformas-e Injerencia-De Pepe Peña Merino 
(2025-02-20, Mauricio Flores, La Razón de México, . 21) 
Nuevamente, ejidatarios de Tultepec vs. Tren AIFA. Sigue siendo el Tren del Deseo. Ayer un 
nutrido grupo de ejidatarios de Santiago Teyahualco y de otros ejidos de Tultepec irrumpieron en 
las instalaciones del Tren que busca unir el Aeropuerto Felipe Ángeles con la estación Lechería 
del Tren Suburbano, además de bloquear diversos accesos al Circuito Exterior Mexiquense, entre 
ellas La Avenida Recursos Hidráulicos, San Cristóbal, Coacalco, Tultitlán y Cuautitlán. El tipo de 
obras del tren, señalan, es deficiente y dista de lo ofrecido a los lugareños… amén de que siguen 
sin definirse los precios de expropiación y no se han pagado los terrenos a otros propietarios por 
la construcción de vialidades desde los tiempos del inefable Román Meyer en la Sedatu. Es un 
asunto de acuerdos y cumplirlos. Nada del otro mundo para conectar de mejor manera el 
aeropuerto que esforzadamente dirige el general Isidoro Pastor. 
 

Aerus, la aerolínea regional que quiere conectar a todo México 
(2025-02-20, Israel Pantaleón, FIN Alto Nivel (sitio), ) 
Desde su base en Nuevo León, Aerus, la aerolínea que ha conquistado los cielos regionales, se 
ha propuesto una meta ambiciosa: para el año 2030, planea extender sus alas y cubrir el 100% 
del territorio nacional. Para lograr su objetivo de expansión hacia 2030, Aerus está analizando la 
operación en la zona metropolitana de la Ciudad de México. La aerolínea considera los tres 
aeropuertos de la ciudad: el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y el Aeropuerto Internacional de Toluca, para 
determinar cuál es el más conveniente para sus operaciones. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Frenarían contrato de 11 mil mdp de Pemex por suministro a Dos Bocas 
(2025-02-20, Alejandro Romero, UnomásUno, . 1, 10) 
Los problemas legales se incrementan en la paraestatal Petróleos Mexicanos (Pemex) y ponen 
en riesgo la producción de hidrocarburos, esto luego de que la empresa Química Apollo presentó 
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una demanda de amparo para impugnar una resolución de Pemex que la desconoció como titular 
del contrato de 11 mil millones de pesos para desalinizar y deshidratar crudo de la refinería de 
Dos Bocas. 
uno más uno (sitio), 
 

Conectarán Dos Bocas por tren hasta 2026 
(2025-02-19, Claudia Guerrero, Reforma.com (sitio), ) 
La Secretaría de Marina informó que la Refinería de Dos Bocas contará con conexión ferroviaria 
hasta el 2026, cuatro años después de su inauguración. La línea de tren que irá de Huimanguillo, 
Tabasco, a Dos Bocas, será terminada en el último trimestre del 2026. En la mañanera de la 
Presidenta Claudia Sheinbaum, el Vicealmirante Juan Carlos Vera Mijares, director del Corredor 
Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, informó que hay un 39% de avance en la liberación del 
derecho de vía y que esperan se cuente con ella en 6 meses. 
 

Veracruz: Yunes-Nahle, ligados por decisión suprema 
(2025-02-20, Ricardo Ravelo, Sin Embargo (sitio), ) 
Después de que Rocío Nahle acusó a Miguel Ángel Yunes Linares y a su hijo, el senador Miguel 
Ángel Yunes Márquez, de haber operado en su contra una campaña sucia en 2024 para 
descarrilarla de la contienda por la gubernatura de Veracruz, ahora, por decisión suprema, tanto 
Nahle como Yunes Márquez son compañeros de partido. En ese periodo, la candidata de 
MORENA al gobierno de Veracruz, Rocio Nahle, fue blanco de una campaña difamatoria por 
parte de Los Yunes: la acusaron de malversar fondos de la Refinería de Dos Bocas, de 
beneficiarse con millonarios contratos otorgados desde la Secretaría de Energía a empresas 
ligadas a ella, de comprar residencias de alta plusvalía en varios estados del país, particularmente 
en Veracruz, entre otros señalamientos. 
 

Nahle le cerró las puertas; la dirigencia nacional de su partido se las abrió y de par en 
par 
(2025-02-19, Metro/Staff, Billie Parker Noticias (sitio), ) 
A solo 80 días de que asumió la gubernatura, Rocío Nahle recibió de lleno, ayer martes, el que 
puede llegar a ser el más duro golpe político de su sexenio. La dirigencia nacional de Morena 
afilió al senador Miguel Ángel Yunes Márquez, a quien ella había cerrado las puertas en Veracruz, 
así como a su padre Miguel Ángel Yunes Linares, su suplente en el Senado. Se me pidió que no 
me olvidara que en esa representación tiene acceso a las cuentas de la Auditoría Superior de la 
Federación, y que era mucha coincidencia que apenas pudo hacerlo, se empezaron a publicar 
en el diario Reforma datos que no se conocían de la construcción de la refinería de Dos Bocas, 
que estuvo a cargo de Nahle y que sacan a la luz pública muchas irregularidades por miles de 
millones de pesos. El diario dijo que había podido revisar 9 mil facturas, a las que no se tendría 
acceso si no se filtraran o no se permitiera su revisión. 
Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), 
 

La mañanera de Claudia Sheinbaum, 19 de febrero de 2025 
(2025-02-19, Francisco López, Uno TV Noticias (Sitio), ) 
Claudia Sheinbaum destacó los avances en la construcción del Corredor Interoceánico México, 
así como sus rutas que además de conectar ambos cuerpos de agua, permitirán el transporte de 
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carga entre puertos y hacia la refinería de Dos Bocas. Acotó que se prevé que el proyecto esté 
terminado para el primer semestre de 2026. 
 

SICT 
 

Llaman a verificar camiones 
(2025-02-20, Redacción, El Heraldo de México, . 17) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a través de la Dirección 
General de Autotransporte Federal, informó que el autotransporte federal y privado deberán 
presentar la verificación semestral obligatoria en 2025. La primera verificación: del 1 de enero al 
30 de junio; la segunda, del 1 de julio al 31 de diciembre. 
The Logistics World (sitio),Imagen Radio (sitio),NotiMX (Sitio),Basta, 
 

Liberan vialidades tras mega bloqueos: SICT 
(2025-02-19, Victoria Lara, Noticias Énfasis (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó la reapertura de 
vialidades tras mega bloqueos registrado este miércoles 19 de febrero en diversas autopistas del 
país. A pesar de la liberación de estos puntos, aún se registran bloqueos en las siguientes zonas: 
La Piedad, Michoacán; San Luis Potosí, San Luis Potosí; Querétaro, Querétaro; y San Juan del 
Río, Querétaro. Las autoridades recomiendan a los automovilistas tomar precauciones, utilizar 
rutas alternativas y mantenerse informados a través de los canales oficiales de la SICT y Caminos 
y Puentes Federales (CAPUFE). 
 

Peregrinación de Toluca a la Basílica de Guadalupe; hay cierres viales y afectaciones en 
autopistas 
(2025-02-19, Lourdes López, El Universal (sitio), ) 
Con motivo de la LXXXVII edición de la peregrinación de la Arquidiócesis de Toluca al Tepeyac , 
se esperan cierres viales y afectaciones en la zona norte de la capital, especialmente en las 
inmediaciones de la Basílica de Guadalupe. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes (SICT) informó sobre movilizaciones en las siguientes autopistas: México-Pachuca, 
México-Cuernavaca, México-Querétaro, México-Toluca y Peaje libre. Ante esta situación, se 
exhorta a los automovilistas a prever tiempos de traslado y considerar rutas alternas. 
 

Repara Programa Bachetón más de 212 mil hoyos en la red carretera federal libre 
(2025-02-19, Redacción, Metro Noticias MX (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), informa que a través del 
Programa de Conservación Rutinaria Bachetón se han reparado más de 212 mil baches en la 
Red Carretera Federal Libre de Peaje de todo el país. Este programa ha dado conservación a 31 
mil 600 km de la Red Carretera Federal Libre de Peaje, lo que representa un avance del 71.6 por 
ciento. 
 

Refuerza SICT vigilancia al autotransporte federal; sube inspecciones en 2024 
(2025-02-19, Eduardo Méndez Vargas, Alianza Flotillera (Sitio), ) 
En un año marcado por el aumento en la movilidad y la necesidad de fortalecer la seguridad en 
las carreteras, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) intensificó 
sus operativos al autotransporte federal, realizando 174 mil 862 verificaciones de peso y 
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dimensiones en 2024. De acuerdo con datos de la Dirección General de Autotransporte Federal 
(DGAF), en diciembre pasado se efectuaron 13 mil 691 inspecciones, un 31.6% más que en el 
mismo mes de 2023, cuando se registraron 10 mil 401. 
 

Se realizaron más de 174,000 revisiones de pesos y dimensiones en el 2024 
(2025-02-20, Redacción, Transporte GTO (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a cargo de Jesús 
Antonio Esteva Medina, realizó 174 mil 862 verificaciones de pesos y dimensiones al 
autotransporte, como parte de las acciones para prevenir riesgos en las carreteras de jurisdicción 
federal y garantizar la seguridad vial. La Dirección General de Autotransporte Federal (DGAF) 
indicó que de enero a diciembre de 2024 llevó a cabo, además, 47 mil 805 inspecciones físico-
mecánicas al autotransporte federal. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Tamaulipas abre agenda a atraer inversión privada en el sector de los biocombustibles 
(2025-02-19, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), ) 
Autoridades de Tamaulipas se encuentran en la recolección de opciones a fin de aprovechar las 
energías limpias en sus diferentes modalidades, entre ellas los biocombustibles, otra oportunidad 
de apoyar a la industria nacional como al mismo tiempo captar inversiones de la iniciativa privada 
extranjera. Los funcionarios del ramo se presentaron en National Ethanol Conference, que se 
celebra en Tennessee, en los Estados Unidos, con el objetivo de encontrarse con inversionistas, 
emprendedores y expertos del sector. La convención, una de las más importantes a nivel mundial, 
tiene como objetivo compartir las últimas novedades y tendencias. En la reunión, el titular de la 
Secretaría de Desarrollo Energético José Ramón Silva Arizabalo añadió al participar en las 
conferencias, la relevancia de hacer presente es clave para Tamaulipas, que avanza hacia una 
transición energética sostenible. 
 

¿Se acaba la era petrolera? Campeche apuesta por otro modelo 
(2025-02-19, Redacción, Dinero en Imagen (Sitio), ) 
Hasta el año pasado, Campeche hizo frente a una de las crisis más importantes debido a los 
impagos de Petróleos Mexicanos (Pemex) a sus proveedores de bienes y servicios. Derivado de 
esto, el estado busca despetrolizar su economía y fomentar de manera más importante una serie 
de proyectos que les permita impulsar la transición energética. En conferencia, Carlos Adrián 
García Basto, director general de la Agencia de Energía del estado de Campeche, dijo que el 
objetivo es diversificar los polos de desarrollo y dejar de depender tanto de las actividades 
petroleras, pues, aun cuando Pemex ya ha comenzado a pagar a sus proveedores, aún existen 
problemas sin resolver, pues algunas plataformas petroleras se mantienen en suspensión de 
actividades generando incertidumbre. 
 

Biogás: la energía renovable que puede transformar a México 
(2025-02-19, Vicente Anguiano, Estrategia Sustentable (Sitio), ) 
El biogás es una fuente de energía renovable que se obtiene a partir de la descomposición de 
residuos orgánicos. A través de la digestión anaeróbica, los desechos generan un gas compuesto 
principalmente por metano y dióxido de carbono, que al purificarse se convierte en biometano, 
un combustible con características similares al gas natural. Su uso se ha extendido en diversas 
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partes del mundo, contribuyendo a la reducción de emisiones contaminantes y promoviendo la 
economía circular. En México, el biogás está comenzando a ganar relevancia con proyectos 
innovadores. Guillermo Gómez, Vicepresidente del Consejo Nacional de Biogás (CNBiogás), 
señaló que México tiene una oportunidad única para aprovechar el biogás y convertirlo en un pilar 
clave de la transición energética justa. 
NotiMX (Sitio), 
 

PEMEX debe dar certeza a inversionistas en proyectos mixtos: IMCO 
(2025-02-19, Redacción, Energy 21 (Sitio), ) 
"En el fondo, el éxito de la reforma en términos de hidrocarburos dependerá, por una parte, de la 
capacidad de PEMEX de convencer a posibles inversionistas de ser un socio confiable, 
incluyendo las mejoras necesarias de sus condiciones operativas, financieras y de gobernanza", 
detalla el organismo. Para ello es crucial reducir su deuda con proveedores y contratistas que, al 
cierre del tercer trimestre de 2024 ascendió a 402.9 mil millones de pesos. En los próximos días, 
el Senado de la República iniciará la discusión de las leyes secundarias de la reforma energética. 
Las iniciativas en materia de hidrocarburos establecen nuevas figuras para la exploración y 
producción, donde PEMEX se podrá asociar con privados en el esquema de "asignación mixta" 
para compartir riesgos en el desarrollo de campos petroleros. 
 

Campeche busca inversiones energéticas para impulsar sus industrias 
(2025-02-19, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio), ) 
Algo importante que dijo el director Carlos García fue que Campeche tiene reservas de 
hidrocarburos hasta 2048, pero que se pretende 'despetrolizar' gradualmente la economía de la 
entidad para apostar a proyectos que impulsen la transición energética. El director García 
asegura que por la transformación administrativa de Pemex es necesaria esta acción y comenzar 
proyectos renovables que se adecuen al Plan Nacional de Energía. Aseguró que la ley de fomento 
económico para tener estímulos fiscales ayudará para llegar a nuevas industrias y poder 
diversificar su economía."La transición energética no puede darse sino es justa" dijo Carlos 
Adrián. 
 

"¿Qué trataban de esconder? ¿Por qué nos negaron ese derecho?": Familia Pasta de 
Conchos 
(2025-02-20, Redacción, Pie de Página (Sitio), ) 
"Tenemos que ser testigos de que los trabajos se realicen adecuadamente", exige Martha 
Iglesias, hija del minero Guillermo Iglesias, quien estaba a semanas de jubilarse cuando ocurrió 
el derrumbe en Pasta de Conchos. La explosión atrapó a 63 personas y dejó 65 fallecidos. Desde 
entonces, la lucha incansable por recuperar e identificar los cuerpos ha marcado estas dos 
décadas. Esta tragedia se enmarca en una batalla histórica que involucra dignidad laboral, 
extractivismo, transición energética justa y el derecho a la memoria colectiva. 
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